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星 雨

近日，一则“山西永

和县副县长冯双贵 4 名

亲属夜闯民宅，大打出

手，将人捅成重伤”的帖

子在网上流传。发帖人

称，参与施暴的冯双贵次子冯源在殴打受

害人过程中，针对受害人的质问不断宣

称：“我爸是县长，在永和我爸就是国法

……”态度蛮横恶劣引发网民义愤。（本报

今日15版）

网上言之凿凿称副县长之子冯源明

明在殴打受害人之时，疯狂地叫嚣“我爸

是县长，在永和我爸就是国法……”，但到

了调查组手中，却成为了子虚乌有。临汾

市纪检委有关负责人说，经调查，冯源表

示“没有说过这句话”，但更重要的是，调

查组还说，受害人柳文也表示冯源不曾说

过这句话，将受害人都搬出来了。

这话说过没有说过并非无关紧要，因

为它关系到“国法”到底是什么的问题，不

可不深究。倘若一个官宦子弟在其父管

辖之地，叫嚣着“我爸就是国法”，这地方

到底还有什么安全感，该地方不就是一个

法律沦陷区吗？

首先，冯源表示“没有说过这句话”不

足为信，因为哪个凶手面对组织调查会主

动承认自己说过了此类狂话呢？而受害

人柳文表示冯源不曾说过这句话，同样让

人满腹狐疑，考虑到冯双贵仍然是当地的

副县长，今后还必须生活在人家屋檐下现

实计算，再加上柳文拒绝记者采访的种种

表现，这种表态可信度并不高。

考虑到某些官宦子弟向来以标榜父

辈权势，且经常口吐狂言的德性，“我爸就

是国法”这话说出来的可能性是很高的。

因为，“我爸是李刚”等都给冯源们作出了

“榜样”，而那些飞扬跋扈的官宦子弟遵循

同一个用权势来恐吓公民的逻辑。

即便冯源真没有说过这一句话，但冯

源等人还是用行动阐述了“我爸是县长，

在永和我爸就是国法……”这一句话真

谛。“副县长冯双贵的亲属康燕、冯源、康

龙、康丽4人身穿孝服，拿着奠酒、香纸来

到柳文家门外，将香纸点燃，对柳文进行

谩骂。而后闯入柳文家中，康龙拿出自带

的刀具将柳文左大腿捅伤，并用拳脚对柳

文进行殴打。试想，一个没有“我爸就是

国法”精神的人，他们怎么可能肆无忌惮

地闯入民宅，伤害公民呢？反过来说，有

如此凶残的人，我们还会相信他还“我爸

就是国法”都不敢、不会说吗？

其实，这事要调查并不难，给一个宽

松的环境，让柳文在没有压力条件下说真

话，对冯源态度强硬些，迫使他讲真话，调

查调查其他旁观者，等等，结论自然不难

得出。遗憾的是，调查组浅尝辄止，仅仅

简单地询问了事。这就让人难以理解。

岑湘梅

“我爸就是国法”真伪之辨析

非常道
feichangdaoF 时事乱炖

shishiluandunS 危情校车

专家请记者离开，
投鼠何必忌器？

时评Sshiping

近日，浙江省宁波市宁海县公安局交

警大队长街中队执勤民警查获了一辆严重

超载的中型普通客车。该车属于当地某幼

儿园的校车，核定载客人数为19人，实际拉

了75人，其中72名为学龄前儿童。（据中国

新闻网）

同样是小朋友，不同地方待遇不同。在

一些国家，管理员或老师像押钞一样认真地

接送孩子，一丝不苟。最牛的，莫过于网上

有一幅引人关注的照片，在美国，当悍马撞

上校车时，处理的结果，悍马“杯具”了，校车

“洗具”了，孩子安然无恙。人家的解答是：

要像保护总统一样保护孩子。其实，就算他

们当中将来无一人能成大器，孩子也应该得

到最安全的保护。 丫丫/文 建辉/图

“阅卷老师，你给我多少分，我就祝你

活到多少岁！”

——每年高考作文中都有一些考生

故意“恶搞”，今年也不例外。有位考生竟

然在试卷上这样写道，让阅卷老师看了哭

笑不得。

“你看到我们发的微博啊？呵呵，你

怎么看到的啊？这个都能看得到啊？这

不可能吧？”

—— 溧阳卫生局长谢志强在微博

“直播”偷情后表示。

前天上午，首批东莞城市形象智囊团

成员聘任仪式暨座谈会在行政中心举

行。然而，会议刚开始，就发生戏剧性的

一幕——工作人员挨个跟媒体记者说：

“专家说，在座谈会环节，如果记者在场，

可能不好发言，所以希望在刘书记(东莞市

委书记刘志庚)讲话结束后，记者离场，座

谈会环节就不要参加了。”

（6月23日 《广州日报》）

包容的东莞，是一座充满活力的城市，

有一颗博大的胸怀，容得下城市形象智囊

团成员谈论东莞的是非，就必然不怕记者

给东莞城市形象“抹黑”。可是，专家担心

自己的言行被记者选择性报道，给东莞“抹

黑”而请记者离开，就显得小家子气了。

诚然，受聘于东莞城市形象智囊团，

就要考虑自己言语对东莞的影响，这本来

无可厚非。但既然东家不怕说三道四，作

为请来的专家，就应当为提升东莞形象而

建言献策，一看到记者在场，就吞吞吐吐，

投鼠忌器，还如何畅所欲言？

我们常说，没有批评和监督就没有进

步，但真正落实起来，还很难很难。可是，媒

体并非洪水猛兽，而是城市良好形象的扬声

器，离开了媒体记者的监督，城市的发展和

良好形象的提升，可能只是一厢情愿。

目前，舆论氛围是开放的，部门专家和

一些政府工作人员倒是小心翼翼，如履薄

冰，让我们不懂，一就是一，二就是二，怕什

么“抹黑”？除了那些断章取义的新闻报道

外，我们不反对反面的舆论监督，因为这样

的监督也是一种推动进步的动力。

黄齐超


